## Maoré Respecte-moi, respecte-toi! Pour une communication environnementale optimisée a Mayotte et pour Mayotte

Le 14 janvier 2025

### Les bons gestes à adopter pour les makis après le cyclone Chido

Le passage du cyclone Chido a fortement impacté la végétation de Mayotte, privant les makis de leurs sources naturelles de nourriture. Ces primates, frugivores-folivores, s'adaptent en consommant des feuilles lorsque les fruits se font rares. Cependant, il est essentiel de bien comprendre comment les aider sans leur nuire. Voici quelques conseils :

### X Ce qu'il ne faut pas faire

- Ne pas les nourrir de façon désorganisée : Rassembler des fruits en un seul endroit peut provoquer de la compétition et du stress entre les makis, déjà affaiblis.
- Ne pas donner des aliments inadaptés: Évitez absolument les gâteaux, le pain ou tout autre aliment transformé. Leur système digestif n'est pas adapté et cela pourrait les affaiblir davantage.

### Ce qu'il est préférable de faire

- Laisser la nature suivre son cours : La végétation devrait progressivement reverdir. Les makis sont capables de s'adapter en consommant des feuilles en attendant.
- Agir avec précaution si nécessaire : Si vous décidez de nourrir des makis, respectez ces consignes :
  - o Proposez uniquement des fruits frais.
  - Installez plusieurs points de nourrissage espacés pour éviter la promiscuité et le stress.
  - Placez les fruits en hauteur pour les protéger des autres animaux.

Sachez qu'un maki mange environ **300 g de nourriture par jour**. Si vous intervenez, calculez la quantité nécessaire pour le groupe et veillez à ce que la nourriture soit accessible à tous.

Les acteurs de l'éducation à l'environnement et au développement durable de Mayotte reprennent la ligne éditoriale de la campagne de communication « Maoré a dit : Respecte-moi, respecte-toi! » pour apporter de la connaissance à la population mahoraise. Cette sensibilisation traite principalement des sujets urgents liés aux passages des cyclones Chido et Dikeledi sur les comportements à adopter face à l'environnement.

Contact: contact@reseaueedd976.com - 0639685999

# Respecte-moi, respecte-toi! Pour une communication environnementale optimisée a Mayotte et pour Mayotte

## Pourquoi ne pas trop intervenir ?

- Stress accru: Les makis nourris près des habitations peuvent s'habituer à y entrer. ce qui peut provoquer des conflits avec les humains et augmenter leur stress.
- Risque sanitaire : Une alimentation inadaptée pourrait causer des problèmes digestifs et dépenser plus d'énergie qu'ils n'en gagnent.

En résumé, le meilleur geste est souvent de ne rien faire. La nature, bien que parfois cruelle, est résiliente. Donnons-lui le temps de restaurer l'équilibre de cet écosystème unique. 🌿

Merci de partager ces informations pour sensibiliser autour de vous et protéger les makis dans cette période délicate.

#MakisDeMayotte #ProtectionAnimale #CycloneChido

Notre expert : Laurent Tarnaud, primatologue associé au Muséum d'Histoire Naturelle de **Paris** 

Les acteurs de l'éducation à l'environnement et au développement durable de Mayotte reprennent la ligne éditoriale de la campagne de communication « Maoré a dit : Respecte-moi, respecte-toi! » pour apporter de la connaissance à la population mahoraise. Cette sensibilisation traite principalement des sujets urgents liés aux passages des cyclones Chido et Dikeledi sur les comportements à adopter face à l'environnement.

Contact: contact@reseaueedd976.com - 0639685999